



人・往来

五十嵐 和代さん

(五十嵐商会
代表取締役社長)

警備はもとよりビル清掃や廃棄物回収まで、ビルメンテナンスを総合的に展開する五十嵐商会の五十嵐和代社長。先代社長の遺志を継いで廃棄物のリサイクル施設を建設するなど、その多角経営の歴史にスポットを当てた。

—会社の概要を教えてください。

「先代社長に当たる父が、昭和36年にバキュームカート1台で浄化槽を清掃する会社を始めました。事業を拡大する一方、下水道が普及することで、この事業は縮小していくことを父は予見していました。そこで自付けたのがビルで

した。ビルはなくなることはありませんし、当然維持管理が必要です。建物や浄化槽の清掃を手がけたのを皮切りにゴミの収集・運搬、害虫駆除などの環境衛生、施設警備や駐車場管理などの警備業と、ビルに関する総合的で快適な環境づくりを目指して経営の多角化を図ってきました」。

指導者に教えるコツを教える

—先代は12年前に亡くなつたとお聞きしました。

「亡くなった後、私が2代目の社長に就任しましたが、父には一

つだけ志半ばで実現できなかつたことがあります。それは、生ゴミを肥料に変えるリサイクル工場の建設です。現在では食品リサイクル法が施行されて、生ゴミのリサイクルは廃出事業者に義務化されていますが、父には先見の明があったんですね。現在、この工場で約180校の学校給食の生ゴミ

を肥料に変えて全国に出荷しています。生前の父の構想をここまで実現できたという意味で、親孝行できたのかなと思っています」。—学校を出てすぐに入社したのですか?

「はい。23歳の時に指導教育責任者の資格を取り、教育に携わる経験を積んでいました。顧客からのクレームをまとめてみると、警備員の礼儀やマナーが悪いという内容

のものが多いために気付きました。しかし、企業研修の講師を外で依頼すると非常に高額だったため、講師養成学校に通い、企業研修講師になつたのです。五十嵐商会にも所属しながら10年ほどの間、月に4~5回は一般企業で講師を務め、そこで人材教育の大切さを感じました」。

—その経験から東京都警備業協会でも研修会の講師を務めているのですね。

「企業研修講師のときの経験を生かし、警備業向けのマナーやマネジメントなどの講演をしていました。私が教えるのは、指導教育責任者などの教える立場の人間に、『教えるコツを教える』ことです。あの人は覚えが悪く、いくら教えても理解しないと訴える上司の声を耳にしますが、本当に部下がダメなのでしょうか? 教える側が悪ければ、部下も理解す

ることができません」。

—警備員教育の現場でもあてはまりますね。

「新任の警備員に最初に教えることはいけないのは、敬礼の仕方ではありません。敬礼のような技術を教える前に、まずは心構えから教えなくてはいけないのであります。警備員として必要な安全意識を持つことから指導するんです。人は自分で気付かない行動を変えようとしても、研修を通じて『あっ、そうか!』と気付いてもらうことですが、私の行う研修の目的です。管理者のレベルアップが、業界の課題の一つだと思います」。

【聞き手・写真 海野芳久】

●担当者のひとこと 先代社長の遺志を継いで、快適なビル環境整備を提供する同社。他社にはできない新機軸の多角経営で業界全体を盛り上げてもらいたい。